



Ante la comunidad universitaria, por omisiones en caso de maestro acosador

Ofrece rector Téllez una disculpa pública

El inédito hecho se transmitió en vivo a través de Facebook del Centro Universitario y forma parte de la resolución, dirigida a todas las víctimas de violencia de género que anteriormente no fueron escuchadas

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Tras la resolución emitida por la Comisión de Responsabilidades y Sanciones del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, sobre violencia de género, el Dr. Jorge Téllez López presentó una disculpa pública, dirigida a las víctimas de violencia de género del Centro Universitario.

Ante la comunidad universitaria que se dio cita en el auditorio Dr. Armando Soltero Macías, se dirigió a las mujeres y comunidad en general del CUCosta, para ofrecer una sincera y sentida disculpa a todas y cada una de las víctimas de violencia de género y abuso sexual.

Y tras reconocer y asumir la exigencia de justicia manifestada por la comunidad para la atención de los casos de violencia y de acuerdo al protocolo, se comprometió a realizar todos los esfuerzos para erradicar la violencia en todas sus manifestaciones, atendiendo una deuda histórica. PÁGINA 5A

En el gobierno del Profe Michel Avanza la rehabilitación de vialidades en Puerto Vallarta

Se suman además los trabajos de desazolve y limpieza de canales, ríos y arroyos, y la mejora de la infraestructura urbana

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Para que los vallartenses tengan vialidades seguras y en óptimo estado, el gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, continúa adelante con su programa de trabajo para el mantenimiento y rehabilitación de calles e infraestructura urbana en las diferentes colonias de la ciudad. En la última semana, la Dirección de Obras Públicas llevó a cabo labores de rehabilitación en las colonias El Calvario (calles Hidalgo, Juárez y 24 de Febrero), Guadalupe Victoria (Francisco I. Madero, Pino Suárez, Manuel Gómez, Callejón Nacoa y Carlos Bustamante), Vista Dorada (Circonia, Rusia y Titania), Mojoneras (calles Campeche y Nayarit), La Floresta (Jazmin, Violeta, Lirio, Azucena y Clavel). PÁGINA 4A



Reintera el gobernador su compromiso

La tierra de Nayarit es noble y generosa: Navarro



“La zona agrícola del Valle de Matatipac es un patrimonio natural de todas y todos, que debemos proteger y aprovechar de manera sustentable con perspectiva hacia el futuro”, sostuvo el mandatario estatal

MERIDIANO/NAY, Tepic.- El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, puntos de Tepic, donde una vez más reiteró su compromiso de seguir trabajando para realizar una visita de trabajo a diferentes transformar a Nayarit. PÁGINA 7A

NUESTRAS PLUMAS

Víboras
 MOISÉS MADARIAGA
 Y SIGUEN HABIENDO MUERTOS Y HERIDOS
 PÁGINA 4A

Volantín
 SALVADOR COSÍO GAONA
 LA MILITARIZACIÓN EMPIEZA A COBRAR VIDAS INOCENTES
 PÁGINA 2A

Generados en el país: 31,557 en el primer bimestre del año Jalisco, segundo con más empleos formales

Sólo durante febrero, se crearon 13,263 puestos de trabajo, cifra mayor al promedio de generación para un febrero en los últimos 10 años

MERIDIANO/GDL, Jal.- El estado se mantiene en crecimiento derivado de las acciones realizadas por el Gobierno de Jalisco, a través de la Coordinación General Estratégica de Crecimiento y Desarrollo Económico y las secretarías que la integran; prueba de ello, es que la entidad se consolida dentro de los primeros lugares por generación de empleo al ocupar el segundo sitio a nivel nacional al sumar 31,557 empleos formales durante enero y febrero de 2023, de acuerdo a las cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). PÁGINA 6A

Trending Topic



¡Cayó al vacío y está vivo!

Un video que se popularizó en redes sociales en los últimos días, muestra el momento en el que un niño resbala y cae desde lo alto de un edificio. La grabación, de tan sólo 23 segundos de duración, se puede ver el momento en el que un niño, que viste short oscuro y playera blanca, resbala y cae desde un balcón, en el que se encuentra sentado. La distancia entre lo alto y la caída es tal que el cuerpo del niño da un par de vueltas en el aire antes de caer. Para fortuna del menor y de las personas que observaban los hechos, el niño cae sobre un colchón de aire que utilizan los bomberos para evitar que las víctimas se hagan daño en estas situaciones. A pesar de que según datos en redes sociales, el menor no sufrió ningún daño relevante, es escalofriante mirar el video sin conocer el final.

Guardianes del Agua

Si tienes entre 6 y 13 años de edad haz un dibujo donde plasmes lo que haces para cuidar y aprovechar mejor el agua potable.

BASES
www.sepal.gob.mx/culturadelagua
#CuidalaUnChorro
¡PARTICIPA!

VOLANTÍN

En la opinión de... *Salvador Cosío Gaona*

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



Un tiroteo ejecutado por elementos del Ejército mexicano dejó cinco muertos en la ciudad fronteriza de Nuevo Laredo, incidente que desató un enfrentamiento entre militares y habitantes de esa localidad que acudieron al lugar para protestar. Los cinco jóvenes que ahora se sabe fueron acribillados con más de 80 disparos sin poder defenderse porque ellos no portaban armas, y que incluso se dice recibieron el tiro de gracia, han pasado a formar parte de la estadística de la infausta militarización impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador y avalada por Morena y sus aliados.



impactaron contra otro automóvil, lo que provocó un estruendo.

Cuatro elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) involucrados en el homicidio de cinco jóvenes en Nuevo Laredo, Tamaulipas, fueron vinculados a un proceso por el delito de desobediencia al accionar sus armas el pasado domingo.

Los elementos vinculados a un proceso serán entrevistados por autoridades de la Fiscalía General de la República (FGR).

De acuerdo con el presidente Andrés Manuel López Obrador, en este caso la Secretaría de la Defensa Nacional está realizando una investigación pero también la Fiscalía General de la República.

“La misma Secretaría de la Defensa está actuando en eso. Pero, además, la autoridad, en este caso la fiscalía, tiene que llevar a cabo la investigación completa. Y también aclarar una cosa: aunque se trate de supuestos sicarios, no se debe de permitir la ejecución de nadie. Ya no estamos en el tiempo de ‘mátalos en caliente’ o ‘remátalos’, eso no”, informó el jueves en su conferencia de prensa.

Nuevo Laredo está dominado por el violento cartel del Noroeste, una rama de la antigua organización criminal de los Zetas. Los militares han sido frecuentemente atacados por sicarios de cárteles en Nuevo Laredo.

No es la primera vez que en la ciudad hay acusaciones contra los militares por sus actuaciones.

En 2021, la Armada de México entregó a 30 marinos a fiscales civiles para que enfrentaran a la justicia en casos de personas que desaparecieron durante operaciones contra el crimen en Nuevo Laredo en 2014. Los marinos también fueron acusados de detener a supuestos sospechosos, algunos de los cuales desaparecieron. Durante 2018, decenas de personas desaparecieron en Nuevo Laredo.

De acuerdo con la ley mexicana, los tribunales militares solo pueden conocer de casos que involucren violaciones del código militar. Los delitos contra civiles deben juzgarse en tribunales civiles.

Los que disparan son responsables, pero quienes les dan las armas y la autorización para actuar lo son aún más; uno vive en Palacio Nacional y los otros cobran sus cheques en el Poder Legislativo. *Opinión.salcosio@hotmail.com*

@salvadorcosio1

LA MILITARIZACIÓN EMPIEZA A COBRAR VIDAS INOCENTES

El informe sobre los hechos de las autoridades estatales refiere que se encontró un documento de identificación emitido por Texas en uno de los cadáveres. La Embajada de los Estados Unidos no pudo confirmar de inmediato si había ciudadanos o residentes estadounidenses involucrados, después de supo que uno de ellos era residente al otro lado de la frontera.

Tres de los cuerpos fueron encontrados en la camioneta y dos en una acera cercana, señala el reporte de las autoridades. Dichos informes generalmente señalan cualquier arma encontrada en la escena del crimen, pero no se mencionó ninguna en este caso.

El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Centro ProDh), una de las principales organizaciones de derechos humanos de México, exigió el lunes 27 que el caso sea investigado con “debidísima diligencia por autoridades civiles” y dijo en su cuenta de Twitter que es preocupante que la Fiscalía General de la República y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos no se hayan pronunciado hasta el momento ni intervengano “mostrando en los hechos

subordinación a los castrenses”, aunque el Ministerio Público ya ha iniciado una investigación.

Asimismo, la organización pidió que se garantice la seguridad de testigos y sobrevivientes y de los activistas y periodistas que cubrieron el caso. “Los hechos muestran las preocupantes consecuencias de la innegable #militarización en curso”, afirmó el Centro ProDh al reiterar sus críticas contra la reforma que aprobó el Congreso que extendió hasta el 2028 la permanencia de los militares fuera de los cuarteles en labores de seguridad pública.

El que sí alzó la voz fue Enrique Pérez, padre de Gustavo, uno de los cinco jóvenes que murió en el mencionado ataque de militares en Nuevo Laredo, y de Alejandro, quien sobrevivió al ataque. El pasado jueves narró cómo ocurrió el ataque emprendido por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

En entrevista para Carlos Loret de Mola en *Latínus*, Enrique Pérez relató que los militares trataron de inculpar a su hijo. Dijo que luego de disparar en su contra, los militares bajaron a Alejandro. Uno de ellos apuntó en la cabeza y mientras otro

gritaba “¡mátalo!”.

El que andaba apuntando, le preguntó si quería vivir o morir. Le dijo ‘quiero vivir’ y al escuchar la respuesta, le dijo ‘bueno, está bien, pero te voy a grabar un video donde tú te haces responsable de todo esto que pasó, ese video lo tiene que tener ellos’, dijo.

Pérez relató que previo al ataque, a través del espejo retrovisor, los jóvenes se dieron cuenta de que los perseguían militares. Posteriormente, sintieron un choque en la parte trasera de la camioneta.

A causa de esto, la camioneta se impactó contra otro automóvil que estaba estacionado. Tras esto, los militares se bajaron y comenzaron a disparar “a diestra y siniestra”.

“Sin tener ninguna precaución, ni preguntando si traía un arma o algo simplemente se agarraron a disparar, sin ningún protocolo, sin bajarlos primero para una investigación”, reclamó.

La Sedena aseguró el martes que militares dispararon contra una camioneta la madrugada del pasado 26 de febrero en Nuevo Laredo, después de que esta aumentara su velocidad hasta que se detuvieron cuando se

Durante febrero a través de estrategia de videovigilancia

Se recuperaron 272 vehículos

* De éstos 227 fueron identificados y recuperados dando seguimiento a los reportes a través de la línea de emergencias

MERIDIANO/GDL, Jal.

En el mes de febrero Escudo Urbano C5 en coordinación con corporaciones de seguridad pública de los tres niveles de gobierno logró la recuperación de 272 vehículos con requerimiento legal o con reporte de robo. De los cuales, 227 vehículos fueron identificados y recuperados dando seguimiento a los reportes a través de la línea de emergencias, lo que ayudó a recabar la información necesaria con apoyo de personal operativo en campo, haciendo uso de puntos de monitoreo y videovigilancia, para el aseguramiento de cada uno de los automotores. Por medio de rastreo satelital se localizaron 14 vehículos que habrían sido reportados

como robados, a los que se les dio seguimiento en tiempo real, generando un despliegue operativo en campo para su inmediato aseguramiento y puestas a disposición.

Además, 31 vehículos fueron detectados por medio de acciones coordinadas entre Escudo Urbano C5 y las diversas corporaciones de seguridad municipales, estatales y federales. Gracias al flujo de información continua se logró trazar posibles rutas de escape hasta posterior aseguramiento de las unidades.

Tras estas acciones Escudo Urbano C5 refrendó un compromiso de coadyuvar en la estrategia de seguridad por medio de su infraestructura, videovigilancia, radiocomunicación y el uso de la tecnología.

Escudo Urbano C5 Resultados Febrero 2023

- 272 vehículos con reporte a la Línea de Emergencias 066-17 FUERON RECUPERADOS en coordinación con corporaciones de seguridad.
- 14 vehículos ubicados por medio de rastreo satelital.
- 31 vehículos fueron detectados por coordinación interinstitucional.
- 227 vehículos ubicados por medio del sistema de videovigilancia.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Vallarta, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro del SEFOMEX Número 1981-1238-001. Certificado de Licitud de Contenido 2003. Título reservado por la SEP 1587-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales COPIES 0202-100-010-000. Registro COPIES 193. Registro CANCONTRA 3240. Registro AMEIRA 0209-83. Los colaboradores que firmen sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los derechos reservados. Este periódico debe ser otorgado a la Dirección General en el momento que se presente al juzgado. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. - México. Representación comercial en: CDMX. Media Mexicana Mexicanos S.A. de C.V. Luz Vallarta No. 13-600 Col. Jardines del Bosque. Edificio México en la CDMX. La línea de atención al lector. Club de periodistas de México. Teléfono: México, D.F. CDMX. Aprobación S. de R. L. Oficina General, redacción y labores administrativas 8230-C.P. 82130, Apdo. Postal 81, Toluca, Estado de México.



En el gobierno del Profe Michel

Avanza la rehabilitación de vialidades en Puerto Vallarta

* Se suman además los trabajos de desazolve y limpieza de canales, ríos y arroyos, y la mejora de la infraestructura urbana

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Para que los vallartenses tengan vialidades seguras y en óptimo estado, el gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, continúa adelante con su programa de trabajo para el mantenimiento y rehabilitación de calles e infraestructura urbana en las diferentes colonias de la ciudad.

En la última semana, la Dirección de Obras Públicas llevó a cabo labores de rehabilitación en las colonias El Calvario (calles Hidalgo, Juárez y 24 de Febrero), Guadalupe Victoria (Francisco I. Madero, Pino Suárez, Manuel Gómez, Callejón Nacoca y Carlos Bustamante), Vista Dorada (Circonia, Rusia y Titiano), Mojoneras (calles Campeche y Nayarit), La Floresta (Jazmín, Violeta,

Lirio, Azucena y Clavel).

También en las colonias Presidentes Ejidales (Prolongación Chihuahua), Las Cañadas (Privada del Águila, Cañada del Ciervo y Del Venado), Ramblases (Puerto Salina Cruz), Coapinole (8 de Mayo y República del Salvador), La Trinidad (Alejandrina y Amatista), así como el camino hacia Santa Cruz de Quilitán y en distintos puntos de la colonia La Esperanza.

Asimismo, realizó tareas de bacheo en distintos materiales en las calles Independencia y Benito Juárez, en Pitillal Centro, colonia en la que además se adecuaron las banquetas de las calles 20 de Noviembre y Juárez. Se trabajó además en la calle Venustiano Carranza, de la colonia Emiliano Zapata; Playa Grande, en la San

Esteban; calle Cardenal, de la colonia Aralias.

Previo al próximo temporal de lluvias, se han venido realizando acciones de limpieza y desazolve en los canales de las avenidas 16 de Septiembre y México, en los arroyos El Contentillo, a la altura de la colonia Lomas del Calvario, y La Virgen, en la colonia Loma Bonita.

Además de los canales de las colonias Las Cañadas y Sendero de Luna, el de la calle Portal Constitución, en la colonia Portales y de la Subestación de la CFE, en la Educación, así como en el ubicado en el Libramiento Carretero.

Se rehabilita el muro de soporte que va camino al Jorullo-Los Arcos y se hizo la demolición y habilitación de un pozo de visita en la colonia Las Peñas, entre otros trabajos más.



Y SIGUEN HABIENDO MUERTOS Y HERIDOS

Para describir este tipo de acciones, mi abuela recurría a un cuento muy famoso.

—Que viene el lobo, también conocido como “El pastor mentiroso” o “Pedro y el lobo”, es un cuento infantil de Esopo que narra la historia de un joven pastor que disfrutaba bromeando con los habitantes de su aldea sobre el inminente ataque de un lobo. Una historia sencilla y fácil de entender, que defiende la importancia de la sinceridad, la confianza y que les transmite una enseñanza a los niños: no mentir porque si no cuando digan la verdad nadie les creerá.

Hoy parece que esto será una realidad, pero continuarán trabajando y es, debo de decirlo, otra vez en Semana Santa cuando se inaugure otro de los tramos, que no será inaugurado por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

NOS VA A SALIR CARO

Aunque suponemos que una carretera no es tarea fácil, sino todo lo contrario: que implica la construcción de puentes, túneles y cruces para el paso de animales; sin embargo, casi tres sexenios tuvieron que haber transcurrido para ver que esta carretera se hiciera realidad.

Está visto que Puerto Vallarta es una caja para sacar dinero, pero no le devuelven ni un solo quinto. Recordemos que esta carretera será de cuota mil 244 pesos en viaje sencillo

LA PRIMERA

De las primeras notas que me tocó escribir, hace ya 34 años, fue que había la necesidad de tener un tramo con menos curvas y menos voladeros donde la gente pudiera despistarse.

La primera carretera corta a Guadalajara, pasaba por Compostela, Nayarit. La verdad era un lujo tenerla, luego nació el tramo Plan de Barrancas que fue inaugurado por Carlos Salinas de Gortari. “Se va acortar el tiempo”... decían.

TIEMPO DE TRABAJAR

Tiempo más adelante y al ver los constantes accidentes en lo que restaba de la carretera a Guadalajara y Puerto Vallarta decidí que era tiempo de actuar, exigiéndole a la adormilada autoridad que se pusieran a trabajar.

FELIPE Y ENRIQUE

Meses adelante el presidente Felipe Calderón Hinojosa dio el banderazo para iniciar con los trabajos de la carretera, fue precisamente en el entronque a Jala, Nayarit, de ahí iba a arrancar por fin la anhelada carretera.

Sin embargo, Enrique Peña Nieto solo alcanzó a inaugurar un tramo muy pequeño, que iba de Jala a Compostela, y lo hicieron sin cobrar, para una Semana Santa.

AMLO

Eso sí, muchos túneles.



Prácticamente fue bordeando por la carretera original 200.



La ansiada vía corta.



Otra perspectiva.



Semana conmemorativa por el Día Mundial del Agua 2023

Seleccionan propuestas finalistas de la muestra "TransformArte en Agua"

* A partir de este miércoles 8 de marzo comenzará la pinta de murales en diversos puntos del municipio.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La muestra de murales urbanos "TransformArte en Agua", actividad que se realizará en el marco de la semana conmemorativa por el Día Mundial del Agua 2023, seleccionó a las diez propuestas finalistas que plasmarán su visión del agua en espacios públicos.

Se trata de Jesús Abel González Cardona, con la creación denominada "Triste Realidad"; Celia Dextre Ayón Hernández, con "Recuerdos que Fluyen"; José Jaime Barajas Rodríguez, "Preservando la Vida"; Laura Álvarez Villegas, "Madre Naturaleza"; así como Arahín Romero López, "Limpio y Bello".

Asimismo, Yaremi Sofía Barrios Rodríguez, con la propuesta "Latido del Puerto"; David Salas Antunez, "El Agua Sagrada Dadora de Vida"; Enrique Eduardo Rosas Sevilla, "Atlanchane Proveedora de Vida"; Héctor Adrián Tellez Castellón, "El Fuente de Vida" y finalmente Perla del Carmen Ruíz Basulto y José Carlos Luna, con "Agua, Diosa de la Vida en La Tierra".

La etapa de creación de los murales dará inicio este miércoles 8 de marzo en diversos lugares como las oficinas centrales del organismo en Avenida Francisco Villa, Planta de Tratamiento Norte 1 de Las Mojoneras, Pozo 4B Vallarta en calle Pavo Real, Escuela Primaria 15 de Mayo en calle Uruguay y Colombia, colonia 5 de Diciembre,

entre otros.

Los murales urbanos contribuirán a mejorar el entorno visual del puerto en zonas de alta concurrencia, además de exponer su visión de la problemática del agua y medio ambiente, lo que será de provecho para extender el mensaje de concientización a toda la población.



Ante la comunidad universitaria, por omisiones en caso de maestro acosador

Ofrece rector Téllez una disculpa pública

* El inédito hecho se transmitió en vivo a través de Facebook del Centro Universitario y forma parte de la resolución, dirigida a todas las víctimas de violencia de género que anteriormente no fueron escuchadas

* Asume como máximo dirigente del CUCosta, el compromiso firme de que cada denuncia será escuchada, investigada y juzgada con perspectiva de género

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Tras la resolución emitida por la Comisión de Responsabilidades y Sanciones del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, sobre violencia de género, el Dr. Jorge Téllez López presentó una disculpa pública, dirigida a las víctimas de violencia de género del Centro Universitario.

Ante la comunidad universitaria que se dio cita en el auditorio Dr. Armando Soltero Macías, se dirigió a las mujeres y comunidad en general del CUCosta, para ofrecer una sincera y sentida disculpa a todas y cada una de las víctimas de violencia de género y abuso sexual.

Y tras reconocer y asumir la exigencia de justicia manifestada por la comunidad para la atención de los casos de violencia y de acuerdo al protocolo, se comprometió a realizar todos los esfuerzos para erradicar la violencia en todas sus manifestaciones, atendiendo una deuda histórica.

Asimismo, quedó el compromiso de realizar acciones preventivas, de atención, sanción, no repetición y reparación, que conduzcan al establecimiento de una cultura de paz y de convivencia armónica. Y agregó que es en el marco del cumplimiento del Código de Ética y el Código de Conducta de nuestra Benemérita Universidad de Guadalajara, para construir un espacio seguro.

Por otro lado, dentro de la resolución que establece fincar las bases para lograrlo, se han determinado medidas de reeducación, de no repetición y de rehabilitación, que permitirán erradicar los actos de violencia de género y de otras manifestaciones de violencia.

Y capacitación dirigida a toda la comunidad universitaria del CUCosta, con el objetivo de erradicar la violencia, por ejemplo: el acoso y hostigamiento sexual, masculinidades no violentas, fomentar y reforzar la cultura de la denuncia.

Otro de los acuerdos es fortalecer las capacidades en la implementación del Protocolo para la Prevención, Atención, Sanción y Erradicación de la violencia de Género en la Universidad de Guadalajara, a la Unidad de Primer Contacto, la Unidad de la Defensoría Universitaria, la Unidad de Atención Psicológica, a las Comisiones de Responsabilidades y Sanciones de las Divisiones y a la Comisión de Responsabilidades y Sanciones del Consejo de Centro. Estocón el apoyo de la Defensoría de los Derechos Universitarios, la Unidad para la Igualdad, la Oficina de la Abogacía General y la Unidad de Acompañamiento de la Federación de Estudiantes Universitarios.

"Assumimos la responsabilidad de tener un CUCosta seguro y libre de toda manifestación de violencia, los invito a ir juntos alumnado, gremio de personal operativo y administrativo, personal académico y directivo", dijo ante un nutrido público de académicos, estudiantes, personal administrativo de manera presencial.

Al final, el Dr. Jorge Téllez López dialogó con la estudiante, víctima del caso, que llevó a separar del cargo de manera definitiva al profesor del CUCosta denunciado por violencia de género, ante la presencia de profesoras, colectivas universitarias y alumnas solidarias con ella.



Será del 17 al 19 de marzo en la explanada del Centro Cultural Cuale

Anuncian Dama Juana, Festival de la Raicilla

* En esta ocasión participan los municipios de Cabo Corrientes, Mascota y Mixtlán, con más de 15 productores de raicilla

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Del 17 al 19 de marzo, se llevará a cabo la sexta edición del Dama Juana Festival de la Raicilla, que en esta ocasión reúne a 15 productores raicilleros de los municipios de Cabo Corrientes, Mascota, Mixtlán y Puerto Vallarta, en la explanada del Instituto Vallartense de Cultura, de la Isla Río Cuale.

Luis Jesús Escoto Martínez, director del Instituto de Cultura, acompañado del empresario raicillero, Jorge Luis Carbajal Díaz, dieron a conocer los pormenores de este festival que por sexta vez se realiza en esta ciudad y que busca consolidarse como un evento promotor de la raicilla, que en 2019 se le dio la declaración general de protección de la denominación de origen, por parte del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI).

Para esta sexta edición del Dama Juana, se tiene confirmada la participación de los municipios Cabo Corrientes, Mascota y Mixtlán, con sus respectivas tabernas como El Divisadero, La Fortuna, El tío Luis, El Embujo, Hermanos Harrison, Real Roque, La Jorobada, Los tres Hombres, Los Topetes, entre otros, que durante los días 18 y 19 de marzo estarán

mostrando sus productos a los asistentes.

Luis Escoto explicó que habrá degustaciones de raicilla en los diversos stands que se instalarán, además de la participación de una cervecera artesanal, puestos de comida, entre otros, así como la tradicional música de mariachi, cantantes y grupos musicales. La entrada será gratuita para quienes deseen asistir.

Detalló que el día 17 será la gala con todos los raicilleros participantes y la presentación de un video promocional que se documentó de las anteriores ediciones con historias de los productores. Agregó que la elaboración tradicional y artesanal de la raicilla, son elementos que la hacen pertenecer al patrimonio cultural del estado y el Instituto a su cargo está comprometido a promover y proteger este patrimonio.

Por su parte, Jorge Luis Carbajal, destacó que se trata de un evento muy atractivo para los raicilleros donde podrán exhibir sus productos y dar a degustar sus marcas para promoverlas, y señaló que cada vez existe más interés de los productores en participar y dar a conocer su raicilla.

Agradeció al gobierno municipal que preside el Profe Michel y al Instituto Vallartense de Cultura, por seguir promoviendo y preservando este legado, que representa también una oportunidad para los visitantes de poder interactuar con los productores artesanales y conozcan el proceso de esta tradicional bebida.

Cabe agregar que la declaración general de protección de la denominación de origen Raicilla, comprende las regiones del estado productoras de los municipios de Atego, Chiquilistlán, Huichitlán, Tecolotlán, Temaxtlán, Puerto Vallarta, Cabo Corrientes, Tomatlán, Aranguillo, Ayutla, Cuautla, Guachinango, Mascota, Mixtlán, San Sebastián del Oeste, Talpa de Allende, y del estado de Nayarit, Bahía de Banderas.



Generados en el país: 31,557 en el primer bimestre del año

Jalisco, segunda entidad con más empleos formales

- * Esta es la cifra más alta desde 1997 para un primer bimestre del año
- * Sólo durante febrero, se crearon 13,263 puestos de trabajo, cifra mayor al promedio de generación para un febrero en los últimos 10 años

MERIDIANO/GDL, Jal.



El estado se mantiene en crecimiento derivado de las acciones realizadas por el Gobierno de Jalisco, a través de la Coordinación General Estratégica de Crecimiento y Desarrollo Económico y las secretarías que la integran, prueba de ello, es que la entidad se consolida dentro de los primeros lugares por generación de empleo al ocupar el segundo sitio a nivel nacional al sumar 31,557 empleos formales durante enero y febrero de 2023, de acuerdo a las cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

"El trabajo y la unidad rinden frutos en Jalisco. El dinamismo del sector privado, el aporte en la preparación del talento de la academia y las condiciones fundamentales que compete al Estado aportar, siguen creando valor, que con rostro humano se ven reflejados en un bimestre inédito en la creación de empleo. Con ritmo y con rumbo Jalisco sigue creando condiciones para crecer y desarrollarse, para ser atractivo para la inversión y mediante la economía abonar a reducir brecha de desigualdad y la pobreza", dijo Xavier Orendáin De

Obeso, Coordinador general estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico de Jalisco.

Los empleos creados durante los dos primeros meses del año representan la cifra más alta de generación de empleo desde 1997 para un primer bimestre de año.

Durante este periodo, a nivel nacional se contabilizaron 287,573 nuevas plazas laborales, de las cuales Jalisco aporta el 11%.

En febrero de 2023, como resultado de la estrategia de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO), para ser un estado amigable con el sector empresarial, las y los empresarios de la entidad registraron la creación de 13,263 nuevos puestos de trabajo, superando el

promedio de generación del mes de febrero en los últimos 10 años el cual es de 11,640 empleos formales.

A nivel nacional fueron 175,874 puestos de trabajo durante el mes de febrero, de los cuales Jalisco aporta el 7.5% de los empleos del país, es decir, 7 de cada 100 empleos que se crearon, fueron en Jalisco.

Además, la entidad se posiciona como el tercer estado con más número de plazas laborales creadas en febrero, solo por debajo de Ciudad de México, la cual registra 18,575 puestos de trabajo generados y Nuevo León con 16,851 puestos de trabajo.

En 2022, Jalisco fue líder en generación de empleo al sumar 82,963 nuevas plazas laborales



Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco

Muestran técnicas de búsqueda a familiares de personas desaparecidas

- * Unas 20 personas observaron la demostración en las inmediaciones de un terreno, en donde el director de Análisis de Contexto, Roberto Tunuari Chávez, habló de algunos de los aspectos del terreno que se deben tomar en cuenta al momento de diseñar un plan de prospección

MERIDIANO/GDL, Jal.

Integrantes de familiares de personas desaparecidas participaron en una demostración de técnicas de búsqueda en campo, donde personal de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco habló de cuáles son las técnicas que se aplican de acuerdo al terreno en donde se lleven a cabo.

Fueron alrededor de 20 personas las que observaron la demostración en las inmediaciones de un terreno, en donde el director de Análisis de Contexto, Roberto Tunuari Chávez, habló de algunos de los aspectos del terreno que se deben tomar en cuenta al momento de diseñar un plan de

prospección.

Además llevó a cabo una demostración del tipo de herramienta que se pueden utilizar durante las búsquedas en campo abierto y sobre todo, lo que se debe hacer si se dan con un hallazgo de cuerpo para no contaminar la escena o dañar los restos.

Durante la práctica también se mencionó que, durante las búsquedas, deben extremar precauciones, hidratarse, estar en buenas condiciones de salud y contar con la ropa y calzado adecuado para evitar accidentes durante las brigadas que realicen y de acuerdo al terreno.

Por su parte, el director de Gestión de la Información,

Xavier Valenzuela Ocegueda les explicó todo el trabajo previo que se debe realizar para diseñar una búsqueda en campo y las autoridades que deben intervenir para garantizar la seguridad de los integrantes colectivos.

Estas acciones forman parte del compromiso de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, para seguir trabajando en la capacitación de personal de las distintas instituciones de la entidad involucradas que puedan aportar datos que ayuden a la localización de personas que han sido reportadas como desaparecidas así como familiares de las personas desaparecidas.

Para el municipio de Bahía de Banderas, el tercero en Nayarit

Anuncian la apertura del Centro de Justicia Cívica

- * Será el 7 de marzo cuando este nuevo modelo de justicia se implemente en Bahía de Banderas, con él se podrá dar solución a los problemas cívicos, sociales y vecinales entre otros

MERIDIANO/
Bahía de Banderas

El gobierno municipal proyectó al iniciar la XI Administración, materializar los juzgados cívicos a fin de cumplir con la exigencia de las y los ciudadanos, y generar paz social, además que lo marca el Secretariado Ejecutivo Nacional de Seguridad Pública con respecto de que los municipios cuenten con este Juzgado Cívico en el entendido de fomentar una cultura de paz y así trabajar con bases, por lo que Mirtha Villalvazo Amaya ha gestionado que este proyecto sea una realidad.

La alcaldesa de Bahía de Banderas, destacó que se fue trabajado detalladamente hasta poner en la mesa todas las piezas para comenzar a funcionar, con el compromiso de aperturar el Centro de Justicia Cívico, pues un Juzgado Cívico tiene el objetivo de mejorar la convivencia comunitaria a través de mecanismos de mediación y prevención, evitando que los conflictos escalen a conductas violentas o delictivas.

Además, los juzgados cívicos atenderán disputas vecinales y faltas administrativas, como riñas, agresiones y consumo de

substancias tóxicas en espacios comunes entre otras, pues de los conflictos en las calles, nueve de cada diez disputas tienen consecuencias, generalmente de violencia; por lo que destacó la directora

de la Seguridad Ciudadana, Tránsito y Vialidad de Bahía de Banderas, Karina Carrillo Gómez, por ello este lugar donde funge de mediación, evitando conductas violentas y delictivas.



Ven a la playa
—este puente—
del 17 al 21 de marzo 2023

A 12 MESES
SIN INTERESES

Además descuentos del
10% y 19%
en boleto sencillo en tu regreso*
Comprando en página web y app



33 3111 8770 www.vallartaplus.com

*PROMOCIÓN VÁLIDA DEL 01 AL 21 DE MARZO DEL 2023. 10% DE DESCUENTO APLICA EN TU BOLETO DE REGRESO COMPRANDO VIA EL REGISTRO. EL DESCUENTO SE APLICA EN SITIOS PARTICIPANTES AQUÍ EN VISTA: PUERTO VALLARTA PARA ESTACIONES DE ESTADUANTE, INAPAM, MENOR E INFANTE OTRAS PROMOCIONES. CUALQUIER INFORMACIÓN CONSULTA TÉRMINOS Y CONDICIONES.



En sus preparatorias

Reconoce la UAN a mujeres directoras

* La exposición 8M presenta fotografías de todas las directoras que fueron o que actualmente son directoras de las Preparatorias de la Universidad

Redacción

La Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) informó en un comunicado de la inauguración de una exposición muy especial en el Paseo de las Artes dentro del marco del Día Internacional de la Mujer.

La exposición 8M presenta fotografías de todas las directoras que fueron o que actualmente son directoras de las Preparatorias de la UAN.

De las 15 preparatorias, ocho están lideradas por mujeres para ellas nuestro reconocimiento por sus liderazgos que se reflejan en las unidades académicas, reconocemos con su integridad y compromiso con el que llevan su día a día.

Seguimos trabajando para que



sean cada vez más los espacios en los que veamos a mujeres desarrollando

sus competencias y poniendo el nombre de la UAN en alto.



Este miércoles 08 de marzo

Invitan a participar a la Master Class de Zumba

* Con estas actividades se fomenta la práctica deportiva y la sana convivencia entre los vallartenses



MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, continuando fomentando el deporte y hábitos de vida más saludable para la población, es por ello que este miércoles 08 de marzo, llevará a cabo una Master Class de Zumba a la que invita a sumarse a todas las vallartenses para convivir con otras mujeres y practicar este divertida actividad física.

Esta Master Class se realizará en punto de las 8 de la mañana, en el espacio comprendido entre el Caballito y los arcos del malecón.



Reintera el gobernador su compromiso

La tierra de Nayarit es noble y generosa: Navarro

“La zona agrícola del Valle de Matatipac es un patrimonio natural de todas y todos, que debemos proteger y aprovechar de manera sustentable con perspectiva hacia el futuro”, sostuvo el mandatario estatal

Redacción

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, realizó una visita de trabajo a diferentes puntos de Tepic, donde una vez más reiteró su compromiso de seguir trabajando para transformar a Nayarit. “La zona agrícola del Valle de Matatipac es un patrimonio natural de todas y todos, que debemos proteger y aprovechar de manera sustentable con

perspectiva hacia el futuro. Hoy visité tanto el vivero de Camichín de Jauja, que se reactivará después de tres años detenido, para producir más de 2 millones de plantas; así como el que estamos construyendo en la Secundaria Técnica #9 de Puga, con fines de enseñanza académica y en beneficio de la comunidad escolar.

La tierra de Nayarit es generosa: ¡hagamos que continúe siendo sustrato y sustento para la sociedad!”



Para el municipio de Bahía de Banderas

Abrirá sus puertas el Centro de Justicia Cívica

* Será hoy 7 de marzo cuando este nuevo modelo de justicia se implemente en Bahía de Banderas, con él se podrá dar solución a los problemas cívicos, sociales y vecinales entre otros, por lo que la alcaldesa Mirtha Villalvazo Amaya ha gestionado que este proyecto sea una realidad

Argimiro León

El gobierno municipal proyectó al iniciar la XI Administración, materializar los juzgados cívicos a fin de cumplir con la exigencia de las y los ciudadanos, y generar paz social, además que lo marca el Secretariado Ejecutivo Nacional de Seguridad Pública con respecto de que los municipios cuenten con este Juzgado Cívico en el entendido de fomentar una cultura de paz y así trabajar con bases, por lo que Mirtha Villalvazo Amaya ha gestionado que este proyecto sea una realidad.

La alcaldesa de Bahía de Banderas, destacó que se fue trabajado detalladamente hasta poner en la mesa todas las piezas para comenzar a funcionar, con el compromiso de abrir el Centro de Justicia

Cívico, pues un Juzgado Cívico tiene el objetivo de mejorar la convivencia comunitaria a través de mecanismos de mediación y prevención, evitando que los conflictos escalen a conductas violentas o delictivas.

Además, los juzgados cívicos atenderán disputas vecinales y faltas administrativas, como riñas, agresiones y consumo de sustancias tóxicas en espacios comunes entre otras, pues de los conflictos en las calles, nueve de cada diez disputas tienen consecuencias, generalmente de violencia; por lo que destacó la directora de la Seguridad Ciudadana, Tránsito y Vialidad de Bahía de Banderas, Karina Carrillo Gómez, por ello este lugar donde funde de mediación, evitando conductas violentas y delictivas.

Buena la CUARESMA

TOMATE Gordo kilo \$9.75	PLÁTANO Macho kilo \$39.90	CAMARÓN Chico sin Cabeza Kilo \$204.90	FILETE De tilapia grande kilo \$99.90	PULPO Fresco Kilo \$239.90	PESCADO En Trozo para Caldo Kilo \$76.90	TENTÁCULO De calammar Kilo \$119.90
ESPÁRRAGO Verde mazo \$24.90	HABANJA Sin Semilla kilo \$26.90	PILONCILLO Cono Reynaga* Kilo \$65.90	UVA Pasa Thompson Calinda* Kilo \$94.90	MAYONESA Con Jugo de limón McCormick* de 285g Pieza a sólo \$33.90	SALADITAS Galletas Saladas* de 50g Pieza a sólo \$49.90	JUGO De verduras V8 Campbell* de 340 ml \$2.17 90
CEBOLLA Blanca Procesada kilo \$12.85	NECTARINA kilo \$49.75	REFRESCO Pepsi* Cola de 3 L Pieza a sólo \$38.90	ATÚN En agua ó en aceite Mazatún* de 130g \$3.49 90	TOSTITOS Verde ó Blanco Hot de 240g \$2.83 90	PASTA Para sopa MODERNA* de 200g \$3.23 90	ACEITE Vegetal Ave* de 850 ml Pieza a sólo \$37.50

Frutas y Verduras

PEPINO Craño Picha kilo \$16.95	UVA Red globo kilo \$69.90	CHAYOTE Sin Espinas kilo \$19.85	MANGO Haden kilo \$39.90
Variedad de Nopal A General kilo \$29.90	MARZANA Bolsa de 500g \$29.95	MARZANA Golden en bolsa \$24.90	JICAMA Kilo \$13.95
ZANAHORIA A granal kilo \$9.85	Calabaza Americana kilo \$19.85	REPOLLO Chino kilo \$15.85	MELOH Chino kilo \$26.85

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN AMERICANO, BOLOGNAS y MORTADELAS Empaquetadas de Origen \$3.2	SALCHICHA Para Asar CHIMEX* pieza de 800g \$69.90	IMITACIÓN Queso Chester Farmers Menonites* pieza de 485g \$83.90	YOGURTI Batido Saboreado ó Natural DANONE* pieza de 900g \$31.90
JAMÓN Virgen de Jabón Kilo \$162.90	SALCHICHA Para Asar Champagne Barón pieza de 800g \$64.90	IMITACIÓN Queso Oaxaca La Villita kilo \$225.90	YOGURTI Para Beber Yoplait* Sabores clásicos pieza de 242g \$8.90
JAMÓN Cocido Chiverr* pieza de 396g \$33.90	SALCHICHA Tradicional LETY* pieza de 725g \$82.90	PAPA Corte Doble Omas* 5 Rzas de 400g \$36.90	Para Hamburguesas Older Grill* pieza de 560g \$49.90

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

CORAZÓN De Res Intero kilo \$65.90	PIERNE De Puerco con Hueso kilo \$74.90	PECHUGA Deschabrada de Pollo Suiker* pieza de 300g \$3.2
CARNE MOLIDA De Res Clasificada kilo \$99.90	PILETE De pichuque Bachoco* kilo \$157.90	3.2

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recamara | Babylandia

PAÑAL KleenBebé Suavelastic* Flex Grande con 38 piezas \$2.309.90	PAÑAL HUGGIES* UltraComfort Niño o Niña c/3pa 5 con 65 piezas \$2.499.90	BLANQUEADOR UltraGel Visible Citrico Clorox* de 950 ml \$25.90	DETERGENTE en Polvo Regular Ariel* de 750g \$27.90
PAÑAL KleenBebé Suavelastic* Flex Grande con 38 piezas \$2.329.90	PAÑAL KleenBebé Suavelastic* Grande con 60 piezas con 60 piezas \$2.225.90	DETERGENTE Líquido Repulador Ariel* de 5 L \$184.90	SUAVIZANTE Libre Enjuague Downy* de 1.4 L \$184.90
PAÑAL HUGGIES* Supreme con 38 piezas \$3.2	COLCHÓN Lilip \$1.399.90	LIMPIADOR Líquido Floral, Frescura y Poder Limpieza de 870 ml \$12.90	FIBRAS, TILAS y GUANTES de Limpieza Brite* \$30
PAPAL HIGIÉNICO Kleenex* brand de 364 HD con 4 piezas \$27.90	PAPAL HIGIÉNICO Suavel* de 325 HD con 4 piezas \$22.90	ALIMENTO P/Perro Adulto, Polvo, Cordero ó Carne Pouch de 80g Dog Chow* \$3.49 90	LINEA PARA LIMPIEZA Reynera* \$30

Comida y Algo Más

ACEITE Puro de soja Nutriol* de 1800ml \$48.50	ATÚN En agua ó en aceite DOLGORE* de 130g \$2.37 90	MAYONESA Livana Con aceite de aguacate Hallmann's* 360g Neslé* de 190g \$42.90	AVENA Flocada natural granavita* de 700g \$18.50
ENSALADA De Vegetales y Legumbres HERDRE* de 230g \$8.50	PURE De tomate condimentado Del Paquet* de 210g \$3.22 90	MEDIA CREMA LHT Neslé* de 190g \$14.90	ENSALADA De Verduras La Costeja* de 410g \$16.50
MARINA De Maíz Minsa* de 1kg \$2.35 90	SALSA Picante tradicional La Guacamaya* de 365ml \$1.11 90	LECHE Condensada Doyack La Lechera* de 800g \$40.90	CONSUME De Pollo granulado Knorr* de 100g \$23.50
SALSA Tipo catsup Squeeze Dillmore* de 170g \$16.50	CAPI Soluble NESCAFÉ* Dolce* de 170g \$74.90	CEREAL ZUCARITAS* Kellogg* de 600g \$54.90	RESQUE Pulso Sabor Choclate* Bolsa de 200g \$21.90
CREMA De leche ó Champignons Knorr* de 500ml \$36.90	SALSA De Salsas Embasa* de 1kg \$25.90	CEREAL Choco KRIPSIS* Kellogg* de 540g \$54.90	CEREAL Misto 3 Minutos QUAKER* de 400g \$29.90

Todo Para Tu Fiesta

BOYAS Sobrillas* de 150g \$2.55 90	GALLETAS Emperador* de 275g \$2.59 90	EL ABUJO EN LA COMIDA DE ESTE PRODUCTO LE MOTIVA PARA LA COMIDA
GALLETAS Marias* de 510g \$44.90	GALLETAS Micas Chokis* de 220g \$2.59 90	BUCHANAN'S* 12 años Deluxe de 750 ml \$825.50
BEBIDA Jugo de Naranja Durazno ó Limón de 1.5 Litro \$14.23 90	AGUA NATURAL empura* de 1 Litro \$2.19 90	VINOS DE MESA ALMA MORAS de 750 ml \$3.2
GALLETAS Marias* de 510g \$44.90	SERVITOALLA Mullitoni* de 180 pesos \$23.50	WHISKY JOHNNIE WALKER* de 700ml \$329.90
AGUA NATURAL empura* de 1 Litro \$2.19 90	WHISKY JOHNNIE WALKER* de 700ml \$329.90	WHISKY ABSOLUTE* de 700ml \$319.90

Higiene y Belleza

SHAMPOO Acondicionador antiF* de 750ml \$2.170.90	SHAMPOO Acondicionador antiF* de 600ml \$2.85 90	MERCANCÍAS GENERALES
DESODORANTES En Spray de 100g Old Spice* de 100g \$2.99 90	DESODORANTES En Spray de 100g Old Spice* de 100g \$2.87 90	LAZARILLO de 4.2 \$30.90
SHAMPOO Acondicionador antiF* de 750ml \$2.170.90	SHAMPOO Acondicionador antiF* de 600ml \$2.85 90	ACEITE ADPOSITIVO* de 300g \$30.90
CREMA Corporal de 100g \$2.120.90	DESODORANTES En Spray de 100g Old Spice* de 100g \$2.87 90	LAZARILLO de 4.2 \$30.90
CREMA Corporal de 100g \$2.120.90	DESODORANTES En Spray de 100g Old Spice* de 100g \$2.87 90	LAZARILLO de 4.2 \$30.90